



## CNDH no reclamará pase de GN a Sedena

PEDRO HIRIART  
phiriart@elfinanciero.com.mx

La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) anunció que no presentará una acción de inconstitucionalidad en contra de las reformas que se hicieron para que la Guardia Nacional pase a ser parte de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena).

“Esta Comisión Nacional considera que, dada la situación de violencia que aqueja al país, la intervención de la Sedena puede ser y es admisible, desde el punto de vista de los derechos humanos, siempre y cuando su intervención se encuentre limitada en el tiempo”, decretó.

A través de un comunicado, la comisión estableció que el Poder Legislativo reconoció la existencia de una crisis de inseguridad y violencia en el país provocada por las actividades del crimen organizado, por lo que planteó acciones para resolver este problema.

Por ello, consideró que estas acciones “no sólo son pertinentes sino necesarias para la consolidación, implantación territorial y operatividad de la Guardia Nacional”.

Además, agregó que de esta manera se estará profesionalizando a su personal y a la estrategia nacional que busca salvaguardar los derechos humanos de los mexicanos.

Por otro lado, la CNDH negó que con esta acción se esté militarizando al país, ya que la Guardia Nacional ya se encontraba bajo el mando de la Sedena antes de que se dieran estos cambios legislativos.

“En medio del debate partidista desatado, nadie o casi nadie se ha percatado de que en realidad, el mandato de ‘manejar’ a la Guardia Nacional ya lo tenía Sedena, estaba establecido en la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal”, apuntó la CNDH, que encabeza Rosario Piedra Ibarra.

### FOCOS

**La postura.** La CNDH asegura que con el hecho de que la Guardia Nacional pase a formar parte de Sedena se estará profesionalizando a su personal y a la estrategia nacional de seguridad.

**La aclaración.** Además, la comisión recordó que, previo a los cambios legislativos, “el mandato de ‘manejar’ a la Guardia Nacional ya lo tenía Sedena”.